

**Beantwortung der kleinen Anfrage der Fraktion der FDP vom 01.10.2020
zum Thema Ausländerbeirat**



1. Wieviel Ausländer sind in Wehrheim im Augenblick wohnhaft? Wieviel haben hiervon auch die deutsche Staatsbürgerschaft?

Die Ihrer Anfrage vorangestellte Grundinformation kann seitens der Verwaltung nicht bestätigt werden. Die Gemeinde Wehrheim hatte zum 31.12.2017 einen Einwohnerstand i.H.v. 9.410 Einwohner, hiervon waren 8,2 % nicht deutsche Einwohner, mithin 771 Einwohner. (Quelle: www.Statistik-hessen.de/regionalkarten/atlas/bericht/atlas.html)

Hieraus erklären sich die geringeren nachfolgenden Einwohnerwerte anderer Nationen zum 02.10.2020:

Derzeit sind 877 Einwohner aus 74 anderen Nationen in der Gemeinde Wehrheim gemeldet. 626 Einwohner sind als Deutsche mit weiteren Nationalitäten statistisch registriert.

2. Plant der Gemeindevorstand eine Integrationskommission oder einen Ausländerbeirat zu bilden?

Ausländerbeiräte werden in den Gemeinden gewählt, in denen mehr als 1.000 ausländische Einwohnerinnen und Einwohner gemeldet sind und die keine Integrationskommission gebildet haben. (§ 89 Abs. 1 HGO) In den übrigen Kommunen kann ein entsprechendes Gremium eingerichtet werden.

Die Anzahl der Einwohner anderer Nationalitäten in der Gemeinde Wehrheim ist aus Sicht der Verwaltung zu gering um eine Integrationskommission zu bilden oder einen Ausländerbeirat wählen zu lassen. Diesbezügliche Anregungen liegen bislang auch nicht vor. In diesem Zusammenhang möchten wir darüber informieren, dass 440 der 877 Bürger anderer Nationen Europäer sind, bzw. 626 Bürger anderer Nationen Deutsche mit weiteren Nationalitäten sind. Gemäß den Regelungen zum aktiven und passiven Wahlrecht haben nach § 30 Abs. 1 Nr. 1 sowie § 32 Abs. 1 HGO auch Staatsangehörige eines der übrigen Mitgliedsstaaten der Europäischen Union mit Wohnsitz in der Bundesrepublik Deutschland, die Möglichkeit sich an der kommenden Kommunalwahl zu beteiligen.

Wehrheim, den 19.10.2020



Gregor Sommer, Bürgermeister

An den
Vorsitzenden der Gemeindevertretung
Herrn Frank Hammen
c/o Gemeindeverwaltung
Dorfborngasse 3

61273 Wehrheim



Betr: Kleine Anfrage zum Sachstand Ausländerbeirat

Wehrheim, den 1. Oktober 2020

Sehr geehrter Herr Hammen,

bitte legen Sie dem Gemeindevorstand folgende Frage zur Beantwortung in der nächsten Sitzung der Gemeindevertretung vor:

Wehrheim ist eine weltoffene und ausländerfreundliche Gemeinde. Nach unseren Informationen (Stand 2017) haben über 1300 Ausländer aus über 80 Ländern in Wehrheim eine Heimat gefunden.

Der Hessische Landtag hat in seiner Sitzung am 6. Mai 2020 das Gesetz zur Verbesserung der politischen Teilhabe von ausländischen Einwohnerinnen und Einwohnern an der Kommunalpolitik sowie zur Änderung kommunal- und wahlrechtlicher Vorschriften beschlossen. Nach diesem Gesetz müssen in Gemeinden mit mehr als 1000 ausländischen Mitbürgern zeitgleich zur Kommunalwahl am 14. März 2021 Ausländerbeiräte gewählt werden, sofern die Gemeinde keine Integrationskommission gebildet hat.

Aus diesem Grund haben wir folgende Frage:

1. Wieviele Ausländer sind in Wehrheim im Augenblick wohnhaft? Wieviele haben hiervon auch die deutsche Staatsbürgerschaft?
2. Plant der Gemeindevorstand eine Integrationskommission oder einen Ausländerbeirat zu bilden?

Mit freundlichen Grüßen,

Klaus Schumann

Vorstand:
Klaus Schumann (1. Vorsitzender)
Werner Etzel (2. Vorsitzender)
0039 0036

Adresse:
Limesstr. 17
61273 Wehrheim
www.fdp-wehrheim.de

Bankverbindung:
Taunus Sparkasse
IBAN: DE24 5125 0000
BIC: HELADEF1TSK